



(D) Ein Jahresprojekt im Freiwilligendienst

Jahresprojekt - Was ist das eigentlich?

Dein Jahresprojekt ist deine Möglichkeit, dich auszuprobieren, Erfahrungen zu sammeln und etwas in deiner Einsatzstelle in die Tat umzusetzen. Bei einem Projekt kannst du zeigen, welche Erfahrungen du bereits gesammelt hast. Du kannst neue Dinge dazulernen und über dich hinauswachsen.

Zeitraum?

Wir empfehlen dir, dass du dich zu Beginn deines Freiwilligendienstes erst einmal orientierst und schon Ideen entwickelst, was eine gut umsetzbare Projektidee sein könnte. Der Beginn des Projekts ist sicher erst ab 3 Monate nach deinem Beginn sinnvoll. Die Durchführung des Projekts kann nur einmal oder regelmäßig stattfinden. Ansonsten sind dir für zeitliche Ausgestaltung keine Grenzen gesetzt.

Inhalt?

Dein Projekt sollte etwas sein, das du kannst und was dir Spaß macht. Ob du etwas für oder mit den Menschen/Tieren deiner Einsatzstelle machst, ist dir überlassen. Hier gibt es ein paar Ideen für Projekte:

- Etwas mit Medien (Homepagedesign, Filmdreh, Theateraufführung, Fotografiekurs, Podcast...)
- das Planen einer Veranstaltung (Workshops, Kanutour, Jahresfest, Kickerturnier ...)
- Bildungsprojekte (Umweltbildung für Kindergärten & Schulen, Exkursionen in die Natur, Ausstellungskasten erstellen, wöchentliche AG's wie Schach, etwas Sportliches, Kochen, Backen ...)
- Etwas Handwerkliches (Holzmöbel bauen, töpfern, schnitzen...)
- Kreatives (Neugestaltung von Räumen, Basteln zu einem bestimmten Thema, malen...)
- ...

Wie begleitet das Trägerwerk dein Projekt?

Auf den Seminaren werden eure Projekte immer wieder fester Bestandteil sein:

1. Seminar: Vorstellung, was ein Projekt ist und welche Möglichkeiten es bietet; Entwicklung erster Ideen in der Gruppe – gegenseitiger Austausch
2. und 3. Seminar: aktueller Stand der Ideen und Umsetzungen; Klärung, ob ihr noch Unterstützung braucht; eventuell Zusammenarbeit mit anderen Freiwilligen und deren Einsatzstelle
4. Seminar: Vorstellung der gelaufenen Projekte

Zusätzlich werden wir auch beim Einsatzstellenbesuch über deine Projektidee sprechen oder vielleicht auch schon das umgesetzte Projekt bewundern. Melde dich bei uns, wenn du Hilfe brauchst, wir unterstützen dich gerne dabei, aus dem Jahresprojekt DEIN Projekt zu machen.